

INITIATIVES POPULAIRES De meilleurs plats dans les écoles et davantage de logements d'utilité publique: le Conseil municipal valide trois textes à ce sujet

Feu vert pour trois initiatives

JULIEN GRAF

Une alimentation saine et équilibrée dans les écoles et des logements abordables pour le plus grand nombre. Ces deux sujets, sur la table depuis quelques mois, continueront sans doute d'agiter le landerneau politique tout en alimentant la discussion au café du commerce. Et pour cause: expéditif, le Conseil municipal vient de valider formellement les trois initiatives communales portant sur ces questions.

Pour mémoire, le texte «pour une alimentation saine» demande que les écoles à journée continue (EJC), les crèches ainsi que les établissements médico-sociaux de Bienne servent des repas équilibrés, composés de produits frais de la région, et si possible issus de l'agriculture biologique. Cette solution serait appelée à supplanter le système d'alimentation dit de «ligne froide». En 2013, près de 80 000 repas mitonnés ainsi avaient été servis dans les EJC. L'initiative, portant entre autres la griffe des Verts biennois et de Passerelle, avait recueilli 2800 signatures remises mi-janvier à la chancellerie.

Alimentation: oui, mais...

Lors de sa séance de mercredi, l'exécutif l'a donc déclarée valide. Du moins partiellement. Si la majorité des points exigés dans le texte pourraient être inscrits dans le Règlement de la Ville, une disposition pose problème. Le comité exigeait que la préparation des repas fasse l'objet d'un appel d'offres public dans la région tous les quatre ans. «Nous constatons que cette disposition est contraire à la législation en matière de marchés publics. Il n'est pas possible de limiter l'achat de produits à une région précise. Nous serions contraints de lancer un appel d'offres dans toute la Suisse et même au-delà», signale Cédric Némitz, directeur de la



Un comité d'initiative a remis 2800 signatures en février pour mieux manger dans les écoles. L'exécutif l'a déclaré valable à une nuance près... A

Formation, de la culture et du sport. Le conseiller municipal socialiste, qui vient de résilier pour 2017 le contrat avec le fournisseur bâlois SV groupe (notre édition d'hier), s'est toutefois voulu rassurant. «Nous sommes en contact avec des représentants du comité. Ils se sont dits prêts à renoncer à cette disposition. Nous allons désormais étudier avec eux les différentes variantes concernant l'alimentation dans nos établissements.»

Comme le texte demande une modification du Règlement de la Ville, le peuple sera amené quoi qu'il en soit à se prononcer dans les urnes. Mais la discussion passera obligatoi-

rement au préalable par le Conseil de ville.

Logements: «envisageable»

Débat au parlement, il y aura aussi concernant les initiatives «pour des logements abordables» et «pour des logements abordables à la Gurzelen». Comme leurs intitulés l'indiquent, les textes se ressemblent: l'un d'eux demande que la moitié des futurs logements qui seront construits dans le quartier de la Gurzelen soient gérés par des coopératives d'habitation. L'autre exige que la part de logements aux mains des coopératives atteigne un cinquième du parc immobilier d'ici à 2035.

Bienne compte à l'heure actuelle un taux de 15% de logements d'utilité publique, autrement dit des biens qui ne sont pas soumis à la spéculation immobilière. Quelque 5300 parcs avaient été récoltés puis remis à fin février par la Communauté d'intérêt des coopératives biennoises, l'Association des locataires de Bienne et l'Union syndicale Bienne-Seeland.

«Les deux initiatives sont valables et leur réalisation envisageable», appuie Silvia Steidle, directrice des Finances. Un des moyens de parvenir au cinquième de logements d'utilité publique pourrait passer par la densification des biens existants. «Il pourrait par exemple être possible d'ajouter un voire deux étages à des immeubles, voire de réaménager les intérieurs», image la libérale-radical.

Signalant qu'un rapport est en train d'être établi pour évaluer la santé financière de la quarantaine de coopératives biennoises, Silvia Steidle promet par ailleurs d'aller plus vite en besogne que les deux ans à disposition pour vérifier comment mettre en œuvre les initiatives.

Contrat renégocié

Une procédure de consultation sera lancée à l'automne concernant le Règlement pour la promotion des logements d'utilité publique, établi dans le cadre de la renégociation des contrats de location de terrain entre la Ville et les coopératives. Le débat au Conseil de ville suivra en début d'année prochaine. «Certains points de ces initiatives pourront déjà être inclus à ce règlement. Pour ce qui est de la Gurzelen, les coopératives auront l'occasion de se profiler lors des concours d'architecture organisés normalement dans le courant 2016.»

www.journaldujura.ch

Plusieurs autres articles concernant ces trois initiatives dans nos archives.

BIBLIOTHÈQUE DE LA VILLE

Simplification des emprunts

Depuis le 1er juillet, la Bibliothèque de la Ville simplifie et élargit ses conditions d'emprunt. Voici les principaux changements: la durée de prêt de tous les documents peut être prolongée deux fois. Dorénavant, il est possible de prendre cinq films simultanément et 10 CD. De plus, les jeunes peuvent emprunter jusqu'à cinq revues à la fois. Quant aux eBooks à télécharger, la limite se monte à 10 titres à la fois. A noter qu'une carte spéciale est à disposition des enseignants du secondaire I et II. Finalement, le tarif étudiant est désormais valable jusqu'à 99 ans! ● C-MAS

RUE DE LA SOURCE

Du tango et des plats argentins

L'association Sol de América accueille ce soir le groupe Metropolis Tango Project pour un concert à la rue de la Source (dès 19h). L'association qui regroupe des communautés d'Amérique latine propose également des spécialités culinaires colombiennes, cubaines et argentines. Pour une soirée dépaysante. ● C-MAS

DOUANNE

Du reggae au bord de l'eau

La 18e édition du festival Lakesplash débute ce soir sur la rive nord du lac de Bienne, à Douanne. Comme chaque année depuis 1998, le petit bout de gazon de la Seematte, situé derrière la gare, accueillera les fans de reggae jusqu'à dimanche matin.

Huit artistes se produiront sur scène. Les festivités débutent ce soir à 18h avec le concert du groupe de ska-rocksteady bâlois Kalles Kaviar. Tête d'affiche et point d'orgue du vendredi, le duo hambourgeois Silly Walks Discotheque fera vibrer la surface de l'eau de son soundsystem bien huilé dès 23h. Demain, la fête reprend à 17h avec le collectif jamaïco-africain Iwacu. Etoile montante de la scène reggae jamaïcaine, Protoje clora l'édition 2015 du Lakesplash. Le programme complet est disponible sur le site www.lakesplash.ch

En 17 ans d'existence, le festival a pris de l'envergure et sa programmation s'est étoffée. Quelque 100 bénévoles ont participé



Le festival Lakesplash débute ce soir sur la rive de Douanne. ARCHIVES

cette année à sa préparation. Malmené à plusieurs reprises par les éléments, le Lakesplash a traversé des moments difficiles, notamment les inondations de 2007 et la tempête l'année dernière. Face à la météo résolulement caniculaire prévue pour ce week-end, les organisateurs se disent confiants. Ils précisent tout de même avoir sous la main un concept de sécurité détaillé, juste au cas où. ● SIT-KS

ÉCOLE DU TILLEUL

Deux heureux retraités

C'est empreint d'une certaine émotion que les enseignants de l'entité scolaire «Forêt» de l'école du Tilleul ont pris congé de leurs collègues Sylviane Zulauf et Claude Hirschi-Bonnemain, partant à la retraite après plus de 40 ans passés au service de l'école.

Nommée à Bienne en 1970, Sylviane Zulauf a passé la plus grande partie de sa carrière à l'école de la Poste et du Tilleul. Que de chemin parcouru à l'évocation de cette carrière exemplaire et de cette fidélité à un métier passionnant, qui se conjugue désormais au passé riche

en souvenirs.

Quant à Claude Hirschi-Bonnemain, c'est l'enseignement spécialisé qui a guidé sa carrière en tant que titulaire de classe et directeur d'établissement de l'école de Madretsch. Depuis 2009 et la mise en place des entités scolaires, il a retrouvé son rôle d'enseignant au sein de la classe de soutien de l'école du Tilleul. L'heure était donc à la reconnaissance et aux remerciements hier. Diverses productions de danse et de musique ont agrémenté ce moment de convivialité qui restera gravé dans les mémoires. ● COMM



Sylviane Zulauf Claude Hirschi-Bonnemain. LDD

ADMINISTRATION Les 33 apprentis de la Ville ont terminé leur formation

Une Swatch pour conclure en beauté

Les apprentis de la Ville ont célébré hier à midi la fin de leur formation autour d'un apéro à la Rotonde et sous les félicitations du maire Erich Fehr. Ainsi, 12 francophones et 21 Alémaniques ont réussi leurs examens de et ont obtenu soit un CFC ou une attestation de formation professionnelle (AFP). Seule une personne a échoué.

Tous les apprentis ont reçu une Swatch comme cadeau de fin d'études. Parmi les lauréats, quatre personnes se sont vues décerner une prime pour avoir obtenu une moyenne supérieure à 5,1: Julie Roher (5,1), Oriana Guevara Pebon-Hontibon (5,2), Alessio Marcorin (5,3) et Wendy Veuve (5,4).

Les 16 apprentis qui ont participé au programme non-fumeur ont aussi été récompensés par un bon voyage des CFF. ● MAS



Les apprentis de la Ville ont reçu un présent sur la terrasse de la Rotonde des mains d'Erich Fehr. LDD

LES DIPLÔMÉS

Agent d'exploitation: Delija Labinot, Hirschi Sacha.

Aide en soins et accompagnement: Wernli Joël, Rutschmann Salome, Sediki Fereba, Klopfstein Amanda.

Assistant en soins et santé communautaire: Allemann Melanie, Todorovic Stefan, Begonovic Zlata, Spring Lucas, Aebersold Nicole, Steiner Ladina, Rohrer Julie.

Assistant-e socio-éducatif: Unternährer Sara, Ajdini Egzona Rosso Jeilin, ... Vuille Melissa, Bandjenga Prisca, Guevara Pabon-Hontibon Oriana, Veuve Wendy, Osmani Ardijana.

Conducteur de poids lourds: Dulaj Luan.

Cuisinier: Armoogum Jean-Paul.

Employé de commerce: Deubel Yannick, Affolter Laurence, Messerli Sandra, Schindler Vanessa.

Employée en intendance: Burkhart Vanessa.

Géomaticien: Di Lullo Tiziano.

Gestionnaire en intendance: Ramadan Qendresa.

Informaticien: Marcorin Alessio.

Jardinier, orientation paysagisme: Kammermann Jan.

Mécanicien en maintenance d'automobiles, orientation véhicules utilitaires: Sifkovits Kevin.